

# Le plomb



## QUEL EST LE PROBLÈME ?

- Le plomb est un produit ancien que nous trouvons encore dans des vieilles peintures, des canalisations, les cheneaux des monuments historiques, les toitures...
- Il est reconnu cancérogène, mutagène et toxique pour la reproduction (*pour son aspect reprotoxique avéré au niveau du classement européen*). Il est à l'origine d'une maladie appelée le saturnisme.
- Il pénètre facilement dans l'organisme par voie respiratoire (*poussières*) ou digestive (*mauvaise hygiène des mains*). Il se stocke dans l'organisme et s'élimine difficilement. Il peut toucher différents organes : moelle, système nerveux, reins... et créer des troubles digestifs. Il existe des mesures pour s'en prémunir.

Maladies professionnelles du régime général de la sécurité sociale : Tableau n°1.



## QUE FAIRE ?

- Réaliser un diagnostic plomb,
- Informer les salariés au risque plomb, les former aux techniques employées et à l'utilisation des équipements,
- Assurer le suivi médical des salariés exposés,
- Mettre en place des procédures de travail,
- Réaliser des mesures d'empoussièrement,
- Limiter le nombre de salariés exposés,
- Fournir des vêtements de travail, gants, lunettes, masque anti poussières, maintenus en bon état et nettoyés après chaque usage,
- Interdire de boire, manger, fumer et mâcher du chewing-gum sur les lieux de travail,
- Observer une hygiène corporelle et vestimentaire strictes en mettant en place :
  - Bungalow à double compartiment,
  - Douches,
  - Lavabos avec brosses à ongles, savons et essuie-mains,
  - Entretien des vêtements de travail à la charge de l'entreprise.
- Assurer le traitement des déchets,
- Réaliser un nettoyage complet des zones de travail.

